



# 大宮小だより

令和5年12月1日  
大宮小学校通信 第11号  
校長 加藤 真也

【学校教育目標】自ら学び、心豊かで、しなやかに生きる子どもの育成

「校長先生、もう届きましたか？」 エンゼルス大谷翔平選手が日本の全小学校にプレゼントしてくれることになったグローブのことです。大谷選手は、「私はこのグローブが、私たちの次の世代に夢を与え、勇気づけるためのシンボルとなることを望んでいます。それは、野球こそが、私が充実した人生を送る機会を与えてくれたスポーツだからです。グローブを寄贈することで、子どもたちが野球というスポーツに触れ、興味を持つきっかけになってほしいと願っています。」と述べています。小学校の体育の授業でグローブを使うことはあまりありませんが、大谷選手の夢や願いが子どもたちに伝わり、子どもたち自身も一人ひとり夢や願いを抱くことができるように活用していきたいと思っています。

## 地域体験 パンジー苗植え・サツマイモほり

11月16日(木)、「人とホテルの元気な里地づくりプロジェクト」のみなさんの協力のもと、2・3年生が滝原地区のビオトープの花壇に花の苗を植えました。花植えは春に続いて2回目、ビオトープ事業代表の西央隼さんの説明後、子どもたちは色とりどりのパンジーの苗を手際よく植えていきました。

花植えの後は、近くの畑に移動してサツマイモほりを体験しました。サツマイモのつるがすでに刈り取られた畑には、目印の木の棒が何本も立てられていました。子どもたちはその棒も使いながら、大きく実ったサツマイモを掘り出していきます。自分の顔ほどの大きさのサツマイモを収穫した子もいました。「大きい!」「見て見て! いっぱいとれたよ」「まだ埋まってるかな?」畑に子どもたちの歓声が響きました。地域のみなさんの温かいご支援のもと、収穫の喜びを感じた秋晴れの日でした。



## 算数あそびコーナー ～遊びながら学ぶ、生活の中で学ぶ～

ミッション① 「ころがるかたち、つめるかたちをあつめてみよう さいころはころがるかたちかな」

ミッション② 「ひろげたかたちをせんでおってくみたてたらどんなかたちができるかな」

ミッション③ 「輪ゴムをくぎにかけていろいろな形を作ってみよう」

11月、校舎内の廊下に「算数あそびコーナー」を設置しました。好奇心旺盛な子どもたちは、さっそくミッションに挑戦。ミッション①: 直方体に立方体、円柱に球、遊びながらそれぞれの立体の特色を感じているようです。ミッション② 立体を平面に展開するとどんな形になっているのか? 厚紙の展開図を線で折って組み立てていきます。ミッション③: 3つのくぎにかければ三角形。4つのくぎにかければ四角形。星形や六芒星などもっと複雑な図形も現れました。生活の中で、遊びの中での数学的活動、本校の新たなチャレンジです。



## 主体的・対話的な授業をめざして ～県指導主事来校～

職員の授業力の向上をめざし、11月15日(水)、17日(金)の2日間、三重県教育委員会 南勢教育支援事務所から西村洋指導主事に来校いただきました。6月7日、8日の来校に続く今回は、わかあゆ学級、ひまわり学級、4年社会、4年道徳、6年算数、3年算数、5年音楽の授業の様子を参観していただきました。授業後、西村指導主事より、子どもたちにとってより主体的・対話的な授業となるようアドバイスをいただきました。本校では、校内研修としての公開授業以外にも普段の授業の様子を見ていただき、学習指導について教養と経験がある指導主事の先生方からのアドバイスを受けながら、授業改善に取り組んでいます。

## 冬も換気で感染症防止 ～コロナ禍の学びを生かす～

新型コロナウイルス感染症は5月8日に5類感染症となり、特別な制限も緩和されていきましたが、一方、今年は全国的にインフルエンザやアデノウイルス感染症(プール熱など)、溶連菌感染症等の感染が拡大しているとの報道がなされています。冬を迎え、暖房機の利用でより空気が乾燥する教室では、引き続き感染防止対策として休み時間には運動場・廊下両側の窓を開け、しっかり換気を行っています。コロナ禍で、私たちは感染症対策として換気、うがい、手洗い、手指消毒はもちろん、しっかり食事と睡眠をとり、規則正しい生活を心がけることが重要であることを再確認しました。コロナ禍で身に付けたよい習慣は、しっかり続けていきましょう。学校生活での手洗いに必要な清潔なハンカチやお手拭きタオルの準備も引き続きよろしくお願ひします。



## 赤い羽根共同募金～ご協力ありがとうございました～

児童会では、文化祭学年発表の休憩時間を利用して、赤い羽根共同募金に取り組みました。本部役員が黄色い法被をまとい、子どもたちや保護者のみなさんに募金を呼びかけた結果、6,006円が集まりました。11月21日(火)、募金を児童会本部役員から大紀町社会福祉協議会の方にお渡ししました。募金は地域福祉の推進のため活用されます。ご協力ありがとうございました。



## 大紀町スペシャルメニュー～給食に七保牛手作りハンバーグ～



子どもたちに大紀町の特産品を味わって給食をより楽しんでもらいたいとの思いから、大紀町からの補助を受けて、11月28日(火)の給食には「七保牛手作りハンバーグ」が登場しました。普段、学校給食では使われない高級食材のハンバーグ。子どもたちも大喜びでした。この日の献立には牛乳にヨーグルト、お米にしいたけと、七保牛以外にも大紀町産の食材がふんだんに使用されていました。給食で地産地消がさらに進むといいなと思います。

### 12月の行事予定 12月7日(木)は大紀町防災の日 防災給食を実施します。

4日(月)小学校人権フォーラム(6年 コンベンションホール) 7日(木)大紀町防災の日・避難訓練

8日(金)もちつき感謝祭 12日(火)・13日(水)個別懇談会

15日(金)命の授業(2年・5年)・校内人権集会 18日(月)委員会活動

20日(水)大掃除・ワックスがけ 21日(木)給食最終日 22日(金)2学期終業式

25日(月)冬季休業(～1/8)・人形劇団どむならん冬公演 28日(木)学校閉校日(～1/4)

